

平成29年度 第12回 定例会

## 会議録

えびの市教育委員会

## えびの市教育委員会

### 平成29年度 第12回 定例会 会議録

1. 日 時 平成30年3月22日 木曜日 午前8時55分 から 午前11時55分まで
2. 場 所 えびの市役所本庁 教育委員会 会議室
3. 出席委員 萩原 和範 教育長 松元 國治 委員（教育長職務代理者）  
貴嶋 俊介 委員 御手洗 美恵子 委員 宮田 慶子 委員
4. 欠席委員 なし
5. 事務局 学校教育課長 川野 利光 社会教育課長 領家 修司  
学校給食センター所長 下牟田 一仁  
学校教育課長補佐兼総務係長 大河平 隆公 学校教育課主幹 平川 滋也  
学校教育課教育係長 後藤 富美恵
6. 議題
  1. 会議録の承認について
    - (1) えびの市教育委員会平成29年度第11回定例会
    - (2) えびの市教育委員会平成29年度第2回臨時会
  2. 教育長及び教育委員からの報告・提案事項について
  3. 議事
    - (1) 議案第30号 えびの市社会教育委員の委嘱について
    - (2) 議案第31号 えびの市スポーツ推進委員の委嘱について
    - (3) 議案第32号 えびの市スポーツ推進審議会の答申について
    - (4) 議案第33号 平成30年度えびの市教育施策について
    - (5) 議案第34号 要綱の改正について
    - (6) 議案第28号 職員の人事異動について（非公開）
  4. 教育委員会事務局からの報告・事務連絡

	(開会 午前8時55分)
萩原和範教育長	ただ今から、えびの市教育委員会 平成29年度第12回定例会を始めます。 続いて、会議録署名委員の承認について、えびの市教育委員会会議規則第16条第1項の規定により、本日の会議の会議録署名委員を、松元 國治 委員にお願いしたいと思いますが、よろしいでしょうか。
出席委員	はい。
萩原和範教育長	続いて、第11回定例会及び第2回臨時会の会議録の承認について、学校教育課長から概要の朗読をお願いします。
川野利光学校教育課長	(えびの市教育委員会 平成29年度 第11回定例会及び第2回臨時会 会議録の要点を朗読)
萩原和範教育長	会議録について、質問等ありませんか。何かございませんでしょうか。
出席委員	ありません。
萩原和範教育長	なければ、会議録については、承認ということでよろしいですか。
出席委員	はい
萩原和範教育長	続いて教育長・教育委員からの報告提案事項となっております。何かありましたらお願いします。
貴嶋俊介委員	よろしいでしょうか。上江小中学校の卒業式に先日行ってまいりました。初めての小中合同の卒業式でしたが、うまく構成されていたと感じました。あと、卒業生の服装について、以前から袴など、華美になりすぎないようにという話がありましたが、女の子もジャケット、スカートという形で来ていましたので、そう派手さもなかったのかなと思いました。1名欠席はありましたが、よい卒業式だったなと感じたところでした。以上です。
松元國治委員	あとでいいのですが、今日は3月下旬ですので、平成30年度の小中学校の総数を教えていただきたいのと、数的に大きな変化がある学校があれば教えてください。
大河平隆公学校教育課	来年度小学校が887名、中学校が472名、合わせて1,359名の予定です。

長補佐兼総務係長	
川野利光学 校教育課長	昨年の4月が1,391名でしたので、32名の減となります。
松元國治委員	岡元小は全部複式学級になるんですか。
大河平隆公 学校教育課 長補佐兼総務係長	はい。これまでも全学年複式学級です。岡元小は29年度22名在籍しておりましたが、今度3名卒業して、また3名入学してきますので、人数の変化はありません。
川野利光学 校教育課長	岡元小は、しばらくこの数字をキープしていくのではと思っています。
松元國治委員	特に減っているのはどこですか。
大河平隆公 学校教育課 長補佐兼総務係長	今資料をもっておりませんが、私が気付いているなかでは、加久藤小の来年度1年生が29名です。これまで30人学級で2クラスを維持していましたが、今回1クラスになります。そういう状況があります。小学校新1年生が149名の予定です。
松元國治委員	わかりました。それともう一つ。議会が終わりましたが、何か特別にあつたら教えてください。
萩原和範教育長	まず、社会教育課の体育施設の指定管理に関する予算に関する質問について、体育館が開館している間、管理者がいないということで、その際に事故が起きたらどうするのかという質問がありました。これについては、指定管理者と協議をして、なるべく人を配置するということで答弁し、予算特別委員会で相当議論されました。最終的には理解していただいたところです。学校教育課の方では、一般質問のなかで、学校の制服についてL G B Tの観点から見直しが必要ではないかという質問がありました。女の子でもスカートじゃなくズボンでもいいのではないかという内容です。
川野利光学 校教育課長	前回の定例会の一般質問でも同様の質問がありました。

松元國治委員	制服そのものを否定するものではないということですか。
川野利光学校教育課長	はいそうです。教育長が答弁されたのは、女子生徒がスカートを着たくないと申し出があれば個別に対応していくということでした。現在のところ、保護者等からも要望は来てはおりません。
萩原和範教育長	ただ、今後考えていかなければいけない内容です。そして、4月から市内の全小中学校で男女混合名簿を使用していくことにしました。入学式も混合名簿になります。
松元國治委員	保護者が戸惑うかもしれません、学校側がちゃんと説明できるようにしておく必要がありますね。校長だけじゃなくて、担任も説明できないといけないでしょう。
御手洗美恵子委員	そうですね。全学校、共通理解を図っておく必要があると思います。
萩原和範教育長	あと、来年度から午前中5時間授業をしていきますが、これもどうして5時間授業をする必要があるのかと問われることもあります。5時間授業となると、午後に時間ができるので、そこで個別授業もできるようになるし、宿題も学校で終わらせて帰すこともできるとい思います。メリット、デメリットを十分説明できるようにしていきたいと考えています。
松元國治委員	2学期制に移行するときに、反対もあって、集会も行われたことがあったけれども、教育委員会としては、こういう理由で5時間授業をしていくんだということを、私たちもきちんと知っておきたいので、そのあたりをまとめた資料を準備してもらいたいと思います。
平川滋也学校教育課主幹	わかりました。準備します。
貴嶋俊介議員	それは、始業時間を早めるとか、給食時間が少しずれこむとか、そういうことで時間を調整していくのですか。
萩原和範教育長	確かに、始業時間を10分程度早めるところもでてきます。そこは、デメリットと言えると思います。保護者にとっても、早く学校に出さないといけなくなりますので。それと、給食時間も若干ですが、後にずれ込むところもでてくると思います。また、休み時間も10分のところを、ある学校では、ところどころ短くする場合も出てくると思います。でも、そ

	ういといったデメリットをクリアすれば、先生たちの時間が確保できて、学力向上のために、個別指導がもっと充実するだろうし、教材の準備も十分できるだろうと考えています。実際、小林や高鍋でも全てではないですが、既にやっています。
松元國治委員	ポイントは、先生たちにもメリットがあるだろうけれども、やはり子どもたちにとって大きなメリットがあるんだということをしっかりと、説明していけばいいのではないかと思います。
御手洗美恵子委員	岡元小は、今年度に既にやっていますよね。そういういたところから、良かったということを聞き出すのもいいかもしないですね。
平川滋也学校教育課主幹	はい。
宮田慶子委員	こどもたちに対する見届けとか、下校時間が早くなっても宿題とかをしっかりしてもらえばと思います。
貴嶋俊介委員	子どもたちが、今より早く帰るようになれば、児童クラブともうまく連携が必要になるのではないかでしょうか。
松元國治委員	給食センターにも若干の影響はあるかもしれないですね。
下牟田一仁 学校給食センター所長	そうですね。あまりバラバラだと配達の時間に影響も考えられます。
宮田慶子委員	中学校だと、部活動も関係してくると思います。
萩原和範教育長	今回、英語が必修になりますが、その影響で、新たに週1時間確保しなければいけなくなっていますが、どこで確保するかとなって、これまで夏休みを削ってやっていますが、これ以上削るのではなくて、例えば週1日、午前を5時間にすれば時数にも余裕が出てくるようになります。 それでは、審議に入ります。議案第30号「えびの市社会教育委員の委嘱について」を議事とします。事務局の説明をお願いします。

領家修司社会教育課長	前任者が3月31日をもって、辞職されることに伴い、新たに委嘱をお願いするものです。
貴嶋俊介委員	前任者の残りの期間を委嘱するということでおよろしいでしょうか。
領家修司社会教育課長	その通りです。
萩原和範教育長	ほかに質問はありませんか。なければ、議案第30号は承認してよろしいでしょうか。
出席委員	はい
萩原和範教育長	議案第30号は承認されました。続いて議案第31号「えびの市スポーツ推進委員の委嘱について」を議事とします。事務局の説明をお願いします。
領家修司社会教育課長	現在の委員の2年の任期がこのたび満了となることから、新たに5人の方を再任として委員をお願いするものです。なお、これまで8人でしたが、家庭や仕事の都合もあり、3人は辞退されたため、今回5人という形になりました。今後も新たな委員の確保に努めたいと思っています。
松元國治委員	これは、5人でもできるという規定になっているのか、8人以内という規定なのですか。
領家修司社会教育課長	規則では、定数は15名となっています。
松元國治委員	年に何回かは、会議もあるのですか。
領家修司社会教育課長	はい。月に1回は定例会を開催しています。また、県庁への出張や行事への参加もしていただいています。
貴嶋俊介委員	この5人で対応は可能なのですか。

領家修司社会教育課長	はい。しばらくは、この体制でやっていきます。
萩原和範教育長	質問はありませんか。なければ、議案第31号は承認してよろしいでしょうか。
出席委員	はい
萩原和範教育長	議案第31号は承認されました。続いて議案第32号「えびの市スポーツ推進審議会の答申について」を議事とします。事務局の説明をお願いします。
領家修司社会教育課長	先の定例会で審議いただきました質問事項について、2月16日に審議会を開催しまして、審議いただいたものです。その審議結果が資料になります。ひとつが、27年11月に策定しました整備計画について評価をいただいたものです。B判定とC判定については、次の計画に引き継いで盛り込んでいきます。もう一つの資料が、新たな項目について、意見を求めましたが、特に指摘や意見はなかったところです。球場の本部席への空調設置と、両翼を広げること、加久藤地区体育館の内壁修繕と照明の交換が新たにでてきております。以上です。
萩原和範教育長	質問はありませんか。
松元國治委員	実績報告書で、C判定のところは予算が付かなかったということですか。
領家修司社会教育課長	それだけではなくて、いろいろな事情があって、整備できなかつたものです。これを再度計上して整備を図っていきたいと思います。
貴嶋俊介委員	判定不可とは、何ですか。
領家修司社会教育課長	当初は整備の要望がありましたが、協議をするなかで、要望の取り下げがあつたものなどです。
宮田慶子委員	球場の本部席への空調設置の要望がありましたが、本来空調が整備されているものでなうか。

領家修司社会教育課長	他の球場はまだ調べていませんが、利用者からはとても暑いということでした。
川野利光学校教育課長	いろんな体育施設にいきますが、今はもう空調もあって、シャワールームまであります。
松元國治委員	優先順位はわかりませんが、今後必要なんでしょう。
萩原和範教育長	他に質問がなければ、議案第32号は承認してよろしいでしょうか。
出席委員	はい
萩原和範教育長	議案第32号については、承認されました。続いて議案第33号「平成30年度えびの市教育施策について」を議事とします。事務局の説明をお願いします。
大河平隆公学校教育課長補佐兼総務係長	(学校教育課分説明)
領家修司社会教育課長	(社会教育課分説明)
下牟田一仁学校給食センター所長	(学校給食センタ一分説明)
松元國治委員	学校教育の中で、英語教育の推進について、ALTを増員するということですが、何名増やすのか、それと新学習指導要領への対応とあるがどういったことをするのか、あと、部活動について文科省がいろいろ言っていますが、少子化による部活動の連携について県の中体連が方向を示さないと難しいと思うが、教育長はどう考えているのか教えてください。
川野利光学校教育課長	英語教育については、ご承知のとおり29年度から市内8園にALTを派遣していますが、継続しつつより充実させるためALTの増員を計画したところ、現在小中学校含めて2名のALTから、1人は幼稚園専門で派遣していただいて、計3.5名でしていただけすることになりました。今よりかなり充実したものになると考えています。

平川滋也学校教育課主幹	来年度は、学力向上のために市内の学校を3つのブロックにわけて、県が行う重点支援を飯野、上江地区で、加久藤では、ICTを使った授業改善、真幸地区では、思考力、判断力、表現力の育成を主とした授業改善に取り組んでもらうために、元教科調査官の先生を講師として招くものです。
松元國治委員	わかりました。部活動については、連携をどうするのかというのが問題だと思いますが、どうですか。
萩原和範教育長	学校としては、やはり一つの学校で大会に出場したいというのが、基本にありますから、なかなか、学校同士の連携というのは難しいのですが、実際はそうも言ってられない状況があります。今は、この連携をというのを学校に投げかけていますし、県の中体連に、今は部員が不足している学校同士の2校で1チームできるが、その見直しの申し入れをしています。
松元國治委員	自分も教育長が言うことぐらいしか、できることはないのかなと思いますが、今後でてくるのが、自分が進むべき中学校はA中だけど、そこにはしたい部活がないので、B中に行くというのが、実際に出てくる可能性があるわけですが、そこらあたりを教育委員会としては認めるかどうかを検討する必要があります。
貴嶋俊介委員	野球などでも2校が連携をしてやったことがありますが、保護者あたりから話とかはないですか。
宮田慶子委員	トラブルもあったということを聞いたことがあります。
松元國治委員	2校でする以上は、やはり難しい面があると思います。監督が2名いることになりますので。指導面でも意見が合わないことも多いでしょうから。
御手洗美恵子委員	学校の先生にも聞いたのですが、部活動から社会体育になると、競技力向上に専念して、生徒指導面で対応がかなり厳しくなるので非常に困ると言っていました。
萩原和範教育長	部活動については、やはり今後大きな問題になってくるので、学校教育課と社会教育課で研究を進めてほしいと思います。他に質問がなければ、よろしいでしょうか。
出席委員	はい
萩原和範教育長	議案第33号は承認されました。続いて議案第34号「要綱の改正について」を議事とします。事務局の説明をお願いします。

大河平隆公 学校教育課 長補佐兼総 務係長	(説明)
御手洗美恵 子委員	学校事務補助等設置要綱の一部改正についてですが、事務補助の勤務時間は決まっているのですか。
大河平隆公 学校教育課 長補佐兼総 務係長	8時から3時までです。また、今回、適応指導教室の日額を増額するのは、現在の勤務時間内では、報告書作成までの時間が不足するため、勤務時間を1時間延長し、その分をプラスしたものです。また、学校事務補助と用務事務については、時間の延長はありませんが、年間の勤務日数を増やしています。これは、長期休業中に勤務しない日を設けておりましたが、子どもがいないときに作業を集中して行うこともあるため、勤務日数を増やしたものです。予算も認められております。
萩原和範教 育長	市費負担臨時教員要綱について確認ですが、備考欄に教員2種免許状を有する者は短大卒、1種は大学卒として、とありますが、これは県も同じですか。
川野利光学 校教育課長	県の要綱も同じです。
御手洗美恵 子委員	大学卒でも2種免許であれば、短大卒とみなすのか、短大卒であっても1種をもてば大卒とみるのですか。
川野利光学 校教育課長	表現については、確認します。
松元國治委 員	飯野高等学校奨学金給付事業実施要綱の宣誓書の表現には違和感がありますが、どうですか。
後藤富美恵 学校教育課 教育係長	これまでと同じでしたが、見直します。
貴嶋俊介委 員	通学支援金に関連して、飯野と高原間の定期券代はいくらですか。支援金5,000円の根拠を教えてほしいのですが。

川野利光学 校教育課長	この通学支援金については、JRの定期券の補助ではなくて、最寄りの駅までの交通費を支援するという意味です。
貴嶋俊介委員	わかりました。
後藤富美恵 学校教育課 教育係長	飯野と高原間の1か月の定期代は8,840円でした。
萩原和範教 育長	他に質問がなければ、議案第34号は承認してよろしいでしょうか。
出席委員	はい
萩原和範教 育長	議案第34号については、承認されました。続いて議案第35号「職員の人事異動について」は、非公開の審議としたいので、先に事務局からの報告をお願いします。
大河平隆公 学校教育課 長補佐兼総 務係長	次回の教育委員会の日程ですが、4月2日13時より新教育委員の辞令交付式がありまして、そのあと13時30分から、30年度第1回の委員会をお願いします。4月9日、10日が入学式、4月11日に30年度の新任式となっています。案内を後日送付します。4月19日に平成30年度市町村教育委員・教育長会議が宮崎市で行われますが、松元委員と教育長が出席されます。学校教育課からは以上です。
領家修司社 会教育課長	平成25年7月に西諸定住自立圏共生ビジョンというものが策定されています。このうち、生涯学習部門の今年度の取り組みとして、生涯学習人材バンクのパンフレットを作成しています。完成しましたら次回の委員会でお配りします。以上です。
萩原和範教 育長	これをみれば、各市町が、生涯学習のためにどれだけの人材の掘り起こしをして、講座に取り組んでいるかわかるバロメーターでもあるので、社会教育課はしっかりと対応してください。
下牟田一仁 学校給食セ ンター所長	防災食育センター関係の条例を6月議会に提案する予定です。5月の委員会に条例案をお示します。給食センターの個人名義の土地の関係で、相続人が57名程度いますが、司法書士と協議した結果、相続人全員とあたるという方法も検討しましたが、厳しいのではないかということで、取得時効の手続きによって所有権登記を行う方法になりました。以上です。

萩原和範教育長	それでは、議案第35号「職員の人事異動について」を議事とします。この議案は、えびの市教育委員会会議規則第3条により非公開での審議としますが、よろしいでしょうか。
出席委員	はい。
萩原和範教育長	それでは、ここから、非公開とします。  (原案のとおり、承認)
萩原和範教育長	議案第35号については、承認されました。これで非公開を解除します。審議事項は全て終了しました。以上でえびの市教育委員会 平成29年度 第12回 定例会を閉会します。  (閉会 午前11時55分)